

SANTIAGO DE CHILE, CAPITAL DEL HISPANISMO

Por **Joaquín Zuleta C.**

Académico Instituto de Literatura de la Universidad de los Andes.



Durante seis días, Santiago fue el epicentro del hispanismo mundial. El XXII Congreso de la Asociación Internacional de Hispanistas no solo reunió a 500 investigadores de más de 40 países, sino que también fue un hito en la investigación académica en el ámbito de las humanidades, tanto en Chile como en Sudamérica.

La organización estuvo a cargo de tres universidades –Universidad de Chile, Universidad Católica y Universidad de los Andes– que, junto a instituciones culturales como la Real Academia Española, el Instituto Cervantes y la Biblioteca Nacional de Chile, evidencian la vigencia de los estudios literarios, lingüísticos y culturales de Hispanoamérica.

En este encuentro se entregó un completo panorama de los estudios hispánicos, con toda su riqueza y pluralidad: desde la Edad Media, Renacimiento y Barroco,

Siglo de Oro, hasta Hispanoamérica colonial y contemporánea, literatura española actual, humanidades digitales, entre otros. El congreso fue una demostración de la vitalidad de los estudios humanistas, contando con la participación de varias disciplinas: los estudios literarios, la filología y la lingüística.

Puntos altos han sido las conferencias, donde se abordaron figuras señeras de la literatura y cultura hispanoamericana: el Inca Garcilaso de la Vega, Andrés Bello, José Toribio Medina, Gabriela Mistral o Vargas Llosa. También las lecturas de poesía con voces potentes, como las de Raúl Zurita, Luis García Montero, Juan Cristóbal Romero, Rosabetty Muñoz y Soledad Fariña. Tuvimos la oportunidad de escuchar a importantes académicos de la Real Academia Española, como su director, Santiago Muñoz Machado; Darío Villanueva y Aurora Egido.

Esperamos que este encuentro inspire a las nuevas generaciones de estudiantes y permita enriquecer los estudios literarios y las humanidades en nuestro país.